



学校だより6月号
令和6年5月31日
足立区立長門小学校
校長 細山 貴信

「われらは ひとつ 長門の力」
～ 一人一人の本気を結集した 運動会 ～

校長 細山 貴信

暑い季節に向かっていることが感じられる今日この頃、長門小学校の木々の緑も色濃くなる時期となりました。

先日は、長門小学校の運動会に多くの保護者、地域関係者の皆様のご参観をいただき、誠にありがとうございました。お陰様で、大変良いお天気に恵まれ、まだ、入学して2ヶ月の1年生はじめ、どの学年の子どもたちも、練習してきた成果を思う存分に発揮することができました。その姿がとても微笑ましく、心からうれしく思いました。

と申しますのも、熱中症対策、子どもたちの体力を考慮し、運動会のあり方が変わり、発表会形式で行う学校が増えているなか、長門小学校は、午前中で全てのプログラムを終えることを前提に、いかに応援団や団体競技を復活させ、一人一人の子どもたちの活躍の場面をいかに増やすか？今年度の運動会のあり方・内容について、昨年度から検討をしております。

それが実現し、子どもたちの最高のパフォーマンスを皆様にご覧頂けたこと、教職員一同、心から喜んでおります。

運動会の役割を果たす

運動会は、子どもたちに体育的な行動や集団行動を体得させる絶好の機会としてとらえています。時には学校全体で、時には学年・学級での練習を通じて、コミュニケーションを取ったり協力し合ったりする経験を積みます。体を動かすことはもちろんですが、「もっと、頑張りたい！」という向上心、「やった！頑張った！」という達成感を味わわせることが、子どもたちの成長に欠かせないものであります。また、運動が苦手な子どもたちが運動を楽しむ方法を知ることや、運動が得意な子供たちがさらに運動を好きになる場面でもあります。そして、みんなで一緒に「長門音頭」を踊り、お祭りような気分になれることも運動会の役割と思っています。

そして、何より、自分の家族が自分の頑張る姿を観に来てくれる。このことは、子どもたちにとって最高の励みになるようです。きっと、保護者の皆様もお子さんが真剣に頑張る姿をご覧になり、1年前よりも、大きく、たくましく成長したことを感じて頂けたと思います。

運動会を支える力に心より感謝

今回の運動会であらためて、うれしく感銘を受けたことが、6年生の子どもたちの姿です。開会式の際の鼓笛隊の演奏から始まり、自分たちの演技のソーラン節、短距離走、団体競技を真剣に取り組むことはもちろんなのですが、応援団、用具、出発、審判・採点、放送、児童管理という運動会を支える係の仕事を一一人、ひたむきに頑張る6年生の姿に大変感銘を受けました。その6年生の姿は、「陰日向なく」という言葉がぴったり。人前に出る場面であるなしにかかわらず、運動会を教職員とともに支えてくれました。大変素敵で6年生の姿、長門小の最高学年としてお手本を見せてくれたことに心から拍手を送りたいと思いました。

また、今回もPTA役員の皆様には、早朝よりお集まり頂き、運動会の準備、受付、会場の誘導を行って頂きました。また、おやじの会のお父様には、テント等の片付けにお力をお貸し頂きました。教職員では手が足りないところをこのように気持ちよくお力をお貸し頂けること本当に有り難く、心より感謝を申し上げます。さらに、熱中症対策のため、児童席にテントを張り巡らせましたが、60周年記念事業で地域の皆様から頂いたテント、今回もご出演頂いた隅田学園様にもテントをお借りしました。本当にありがとうございました。

まさに、子どもたちが掲げたスローガン「われらは ひとつ 長門の力」のとおり、子ども、教職員だけでなく、PTA役員の保護者の皆様、地域関係者の多くの方々に支えて頂き、実施できた運動会でありました。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

第一回学校公開週間について

教務

6月11日(火)～6月15日(土)の5日間、学校公開を予定しております。詳細は別紙をご確認をお願いします。基本的に2,3校時、5,6校時の公開です。普段の子どもの姿が見られるよい機会となります。また、林家たけ平師匠による落語教室や防災教育授業など、ゲストティーチャーによる授業が予定されている学年もあります。人数制限はございませんが、教室内が混み合う場合は、廊下からの参観にご協力をお願いします。本校の教育活動の一端が見られる1週間です。ぜひご来校ください。

学校説明会について

日時：6月14日(金) 11:00～12:00
会場：本校体育館

上記の日程で行います。来年度入学予定のお子様がいらっしゃるご家庭はぜひご参加ください。

WEB-QU 実施について

WEB-QU 担当

今年度も3年生から6年生までの児童を対象に、配布されているタブレット端末から、まなびポケットへアクセスし、「WEB-QU」のアンケート調査を行います。

第1回目の予定は6月3日(月)です。今の学級での友だちとの関わりや学習意欲などを客観的にアセスメントするためのアンケートです。お子さんの学校生活の様子を客観的なデータに基づいて、振り返る機会にいたします。結果は、保護者の方にも面談時に通知表と合わせてお知らせします。

水泳指導について

水泳担当

6月10日(月)より水泳指導が始まります。水着などの持ち物の準備などよろしくお願います。詳細は5月28日に配布した「水泳学習について」のお手紙をご確認ください。

※週の初めには、朝会を8時20分から行います。
※行事予定は変更されることがあります。
※キッズぱれっとの予定は変更されることがあります。

6月 行事予定

	曜日	行 事	キッズぱれっと
1	土	ふれあい月間始(～6/30) PTA 再資源回収日	—
2	日	地域防災訓練	—
3	月	放送朝会 WEBQU 実施日 鋸南自然教室保護者説明会 PTA 再資源回収予備日 いじめアンケート回収日	3・⑤年
4	火	自転車交通安全教室3年 歯みがき指導6年 4時間授業	—
5	水	水曜時程 WEBQU 予備日	③・5年
6	木	たてわり班活動	2・④・6年
7	金	水泳集会	3・⑤年
8	土		—
9	日		—
10	月	全校朝会 安全指導 水泳指導始 クラブ活動 交通安全教室1・2・4年	2・4・⑥年
11	火	第1回学校公開週間始(～6/15) 人権教室1・2年 租税教室6年	③・5年
12	水	水曜時程 4時間授業 環境教育出前授業5年 歯みがき指導2年 歯科健診(欠席者)	—
13	木	落語教室4年 セーフティ教室3～6年	3・⑤年
14	金	第1回学校説明会 図書ボランティアパネルシアター1年	2・④・6年
15	土	水曜時程 第1回学校公開週間終 防災教育5・6年 PTA 歓送迎会	—
16	日		—
17	月	放送朝会 委員会活動 読書旬間始(～6/28)	3・⑤年
18	火	生活科見学2年	②・4・6年
19	水	水曜時程 4時間授業	—
20	木	ロング休み 避難訓練 5時間授業	—
21	金	体力調査	③・5年
22	土		—
23	日		—
24	月	放送朝会	2・4・⑥年
25	火	プラネタリウム学習投影4年 十二中職場体験	3・⑤年
26	水	水曜時程 十二中職場体験	②・4・6年
27	木	七夕集会	③・5年
28	金	読書旬間終	2・④・6年
29	土		—
30	日	ふれあい月間終	—

離任式

(図工専科)

5月2日(木)に、今年の3月までお世話になった先生方とのお別れの会がありました。子どもたちは、先生方と再び会えるこの日を、とても楽しみにしていました。代表児童の手紙と共に、花束をプレゼントすると、先生方からは、長門小での思い出や次の学校での様子、今現在の過ごし方などを話していただきました。子どもたちは先生方の話を真剣なまなざしで聞いていました。最後に『先生、さようなら』と『校歌』を歌い、みんなで見送りをし、短い時間でしたが、心あたたまる素敵な離任式になりました。



(4年担任)

5月7日(火)に、社会科「私たちのくらしと水」の学習の一環として、水道キャラバンの出前授業がありました。東京都水道局の職員の方に来ていただき、水源林の管理や浄水の仕組みについて、映像や実験を通して、わかりやすく教えていただきました。私たちのもとに、安全でおいしい水が届くまでの過程を知り、水道に対する理解を深めました。



2024.05.07

運動会

(体育主任)

5月25日(土)、無事に運動会を実施することが出来ました。例年の短距離走・表現・リレーに「応援合戦、団体競技」が復活し、懐かしく、また子どもたちにとっては新鮮な運動会となりました。当日まで、6年生を中心に準備を行い、その姿を見ている下学年にとっても、大きな成長の場となりました。

練習してきた成果を、他の学年の友達やお家の人、地域の方々に見せるんだ!という子どもたちの熱い思いが、天気をも味方につけ、雲一つない晴天の中、運動会を行うことが出来たこと大変嬉しく思います。

様々な競技や6年生の係児童、子どもたちの輝く場面も多くなりました。また、隅田学園のお遊戯や未就学児競技を見て、お兄さんお姉さんとしての自覚も芽生えたのではないかと思います。

今年度の運動会を無事に終わられたのも、保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力のお陰と、心から感謝いたします。本当にありがとうございました。これからも子供たちの体力向上に努めていきます。

運動会 写真ギャラリー



低学年表現



高学年表現



長門音頭



中学年表現



たてわり班遊び

(たてわり班担当)

5月14日に、今年度2回目のたてわり班活動がありました。先月のたてわり班活動では自己紹介をしました。初めて会った異学年の友だちに最初は緊張していた子どもたちでしたが、自己紹介が早く終わり、ゲームが始まると自然と笑顔が溢れ、和やかな雰囲気になりました。

二回目となった今回は、楽しく活動に参加する子どもが多くなりました。自分がどの班か忘れてしまい、6年生に迎えに来てもらう子もいましたが、慣れてくることでしょう。我々教員は温かい目で見守っています。



7月 行事予定

	曜日	行事	キッズ ばれっと
1	月	放送朝会 クラブ活動 鋸南前健康チェック5年	3・5年
2	火	4時間授業 校内研究6-2	2・4・6年
3	水	水曜時程 鋸南自然教室始(～7/5) 5年	3・5年
4	木		2・4・6年
5	金	鋸南自然教室終5年	3・5年
6	土	PTA 再資源回収日	—
7	日	都知事・都議補選	—
8	月	全校朝会 委員会活動 PTA 再資源回収予備日	2・4・6年
9	火	開かれた学校づくり協議会	3・5年